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Verbale Assemblea ordinaria 

Il giorno sabato 15 aprile 2023 alle ore 8:00 in prima convocazione e in seconda convocazione 
stesso giorno alle ore 15,30 in via del Monte, 5 presso la sala dell’Azione Cattolica, III piano, si è 

riunita l’Assemblea Ordinaria dei Soci dell’Associazione Don Paolo Serra Zanetti- ODV con il 
seguente ordine del giorno: 

1 – Relazione sull’attività svolta nel 2022; presentazione del bilancio consuntivo dell’anno 2022 e 

linee di indirizzo 2023; 

2 – Discussione ed approvazione della relazione sull’attività e del rendiconto relativi all’anno 2022; 

3 – Varie ed eventuali.  

  

Sono presenti 19 soci e sono state consegnate 13 deleghe per un totale di 32 Soci 

Aventi diritto al voto 85. 

  

Presiede la Presidente  Laura Vicinelli 

Funge da Segretaria   Gabriella Gattei 

  

Alle ore 16 (trascorsa mezz’ora dalla convocazione), a norma dello Statuto, la seduta ha regolare 
inizio con validità delle delibere che saranno assunte qualunque sia il numero dei presenti. 

Anzitutto la Presidente fa presente che l’Assemblea annuale viene convocata nel rispetto della 

tempistica prevista dallo Statuto - entro il mese di aprile - per l’approvazione del Bilancio 
Consuntivo del 2022 e delle Linee di indirizzo per il 2023. A tale proposito chiarisce che le norme 
in vigore non impongono in questa sede la votazione del Bilancio preventivo, salvo il caso di chiara 

indicazione nello Statuto - cosa per noi non prevista- ma unicamente l’esplicitazione delle Linee di 
indirizzo per l’anno corrente. Sottolinea inoltre che, per quanto riguarda le elezioni per il rinnovo 

del Direttivo, si effettueranno in settembre/ottobre, alla scadenza effettiva del triennio (infatti nel 
2020, causa pandemia, l’elezione slittò ad ottobre). Invita, pertanto, i presenti a manifestare con 
anticipo il proprio interesse a far parte del Direttivo al fine di organizzare correttamente le 

operazioni di voto nell’assemblea che sarà dedicata alle nuove elezioni. 

Illustra, quindi (anche tramite slides), la Relazione sulle attività svolte nel corso del 2022,  
analizzando nel dettaglio i seguenti punti:  
 

1. Attività dei GRUPPI DEDICATI ALL’ASSISTENZA 
2. Attività di SOSTEGNO MEDIANTE DISTRIBUZIONE DI ALIMENTI E PRODOTTI NON 

ALIMENTARI 
3. GESTIONE DEGLI APPARTAMENTI 
4. SITUAZIONE SOCI 
5. SITUAZIONE FINANZIARIA 
6. ALTRE ATTIVITÀ 

 

(v. in calce la relazione, parte integrante del presente verbale) 
  

Al termine della presentazione, si apre il dibattito e vengono forniti chiarimenti e delucidazioni.  

Daniela Del Corno chiede quali siano i vantaggi dell’inserimento dell’Associazione nel Registro 
Unico del Terzo Settore. Stante la necessità di ottemperare agli obblighi del DLgs 117/17, e alle 
esigenze di trasparenza oggettiva, uno dei vantaggi è certamente la possibilità di partecipare a 

Bandi pubblici per l’ottenimento di finanziamenti e a continuare a ricevere il 5X1000 
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Roberto Ridolfi pone l’attenzione sull’opportunità di individuare con congruo anticipo iniziative per 

solennizzare il prossimo Anniversario della morte di don Paolo che sarà il 20. Camillo Neri propone 
di inserire l’anniversario all’interno di una iniziativa universitaria. Ricorda che in occasione delle 
precedenti edizioni del premio intitolato a don Paolo Serra Zanetti assegnato a meritevoli tesi di 

dottorato (nel 2011 e 2015) ci fu la collaborazione con la Prof. Mara (amica di don Paolo ed anche 
relatrice della tesi del card. Zuppi). Si offre di aprire contatti con i colleghi di Università che operano 

nell’ambito della Cristianistica e si impegna a fornire la documentazione delle precedenti edizioni 
del premio. 

I presenti concordano che sarà opportuno coinvolgere per tempo il nostro Arcivescovo nelle 
iniziative per il prossimo anniversario. 

Gabriella Gattei, nel richiamarsi a quanto detto dal prof. Neri, considerato che, al momento non 
sono previsti contributi da parte di Fondazioni bancarie come nelle passate edizioni, si chiede se 
non sarebbe possibile istituire un premio a favore di uno studente per una tesi in fieri (o almeno 

nei due anni precedenti) in modo da fare emergere anche la solidità culturale di don Paolo che si 
coniugava con la sua azione pastorale. L’entità del premio potrebbe essere di 4000 €. 

I presenti si riservano di valutare iniziative ulteriori, anche alla luce di quanto fu fatto in passato 
dall’Associazione.  
  

Si passa quindi alla votazione su Bilancio, Relazione e Linee di indirizzo: 

  

Favorevoli: 32 

Contrari: - 

Astenuti:  - 

  

Approvato all’unanimità 

  

Alle ore 17,15 la seduta è tolta 

  

  
 
Allegato al verbale di Assemblea ordinaria dell’Associazione don Paolo Serra Zanetti-ODV del 15 
aprile 2023 

 
Relazione della presidente per l’Assemblea dei soci  

 
 
Oggi, nei termini stabiliti dal nostro Statuto, siamo a sottoporvi la relazione sull’attività svolta durante 
il 2022, il rendiconto economico del 2022, da approvare, nonché le linee di indirizzo per il 2023, 
analizzando nel dettaglio i seguenti punti:  
 

1. Attività dei GRUPPI DEDICATI ALL’ASSISTENZA 
2. Attività di SOSTEGNO MEDIANTE DISTRIBUZIONE DI ALIMENTI E PRODOTTI NON 

ALIMENTARI 
3. GESTIONE DEGLI APPARTAMENTI 
4. SITUAZIONE SOCI 
5. SITUAZIONE FINANZIARIA 
6. ALTRE ATTIVITÀ 

 
 
1.Attività dei GRUPPI DEDICATI ALL’ASSISTENZA (ricevimento, colloqui e consegna aiuti) 
 
I gruppi sono attualmente tre, e gli assistiti per gruppo sono: 
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• Elena B.-Luciana B. nuclei 8 persone 14 

• Anna F.- Grazia L. nuclei 6 persone 24 

• Anna G.- Antonella M. nuclei 11 persone 30 
 

 
Anna F. e Grazia L. hanno rilevato da inizio 2022 le famiglie seguite da diversi anni e a tutto il 2021 
da Lucia O. e Maria Rosa T., che hanno sospeso per motivi personali l’attività di ricevimento. 
 
Alle persone sopramenzionate, ricevute ogni mese con regolarità, si aggiungono altre 
persone/nuclei familiari seguite in maniera non continuativa (una famiglia albanese, gli ospiti di via 
Polese e via De Nicola, una comunità di religiose, tre richiedenti asilo ospiti del Centro Astalli, ecc..) 
- seguiti da altri componenti il direttivo - e che, per eventuali motivi di salute o impossibilità 
temporanea, possono anche essere visitati a domicilio. 
Gestiamo inoltre altre persone/nuclei «occasionali» che ci vengono segnalati dai Servizi, da altre 
Associazioni, parrocchie, nostri associati….  A questo proposito, invitiamo i nostri Soci a prestare 
attenzione nei loro ambiti e a segnalarci eventuali necessità. 
Paolo G. continua a garantire il prelievo e successivo trasporto mensile delle merci fornite dal Banco 
Alimentare, con l’eccezione di due mesi estivi, durante i quali provvedono altri volontari. 
 
La collaborazione con il Centro Astalli di Bologna, collocato nell'ex convento della chiesa di San 
Salvatore, in via Volto Santo, iniziata a marzo 22, è proseguita (e persiste tuttora) per tutto l’anno.  
Il Centro accoglie rifugiati e richiedenti asilo, persone in uscita dai centri di accoglienza SAI, 
situazioni particolarmente difficili, provenienti da paesi segnati da conflitti e crisi umanitarie. Il nostro 
impegno consiste nel fornire aiuto alimentare a chi non ha mezzi e non rientra in programmi di aiuto 
da parte di Enti Pubblici. 
 
Come più volte sottolineato in varie occasioni, l’attività svolta dalla nostra Associazione non è limitata 
ad un intervento puramente economico (per quanto assolutamente prioritario), ma riveste anche 
finalità di ascolto, supporto e orientamento verso percorsi o strutture più idonee in rapporto alle 
necessità o agli interessi manifestati e soprattutto cercando di esprimere quell'accoglienza che 
l'esempio di Don Paolo ci ispira. 
Negli ultimi tre anni le situazioni sono diventate sempre più complesse a motivo della pandemia da 
Covid-19, della crisi socioeconomica, della guerra in Ucraina e dell'aumento dei costi energetici. 
Questo ci porta a dover rispondere sempre più spesso a nuove richieste economiche, che ci 
provengono da varie parti, compresi i Servizi territoriali, che ci segnalano bisogni anche sanitari (cure 
dentarie, ausili, visite specialistiche per adulti e minori in difficoltà).  
Nel 2022 si è finalmente risolta la situazione di una famiglia con tre minori che da anni era in 
condizioni di sfratto e contenzioso con la parrocchia proprietaria dell'alloggio. Anche con un nostro 
contributo, la famiglia ha potuto trasferirsi in un nuovo alloggio indicato dal Comune. 
L’associazione continua a fornire loro abbondanti provviste alimentari e aiuti economici per spese 
extra. 
Ci sembra molto importante sottolineare che riusciamo a fronteggiare queste situazioni grazie alle 
due risorse fondamentali della nostra associazione, costituite dalla disponibilità di un buon numero 
di volontari e dalle sostanziose donazioni spontanee di soci ed amici. 
 
Anche nel 2022 abbiamo ricevuto un finanziamento di 5000 euro nell’ambito del progetto “5 pani e 
2 pesci” della Caritas Diocesana, progetto che utilizza i fondi Faac per aiutare le famiglie più 
indigenti. La somma è stata integralmente spesa per aiutare famiglie e persone in difficoltà e 
rendicontata all’Ente erogante. Anche per il corrente anno chiederemo un ulteriore stanziamento. 
Questa collaborazione comporta anche l’impegno per noi di alimentare con i dati e le erogazioni 
relativi ai nostri assistiti al fine di mantenere aggiornata la banca dati OSPO (Osservatorio Povertà) 
istituita dalla Caritas nazionale.  
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2.Attività di SOSTEGNO MEDIANTE DISTRIBUZIONE DI ALIMENTI E PRODOTTI NON 
ALIMENTARI 
Buona parte di queste attività sono possibili grazie alla collaborazione col BANCO ALIMENTARE 
di cui Alessandro C. è il Referente per la gestione amministrativa come pure per il rifornimento e 
successiva distribuzione delle merci fornite mensilmente dal Banco stesso, quantificate sulla base 
degli elenchi delle persone indigenti trasmessi dall’Associazione. 

I nostri assistiti “continuativi” sono attualmente 25 nuclei per 68 persone, suddivisi in: 
• < 15 anni : 20 

• 16-64 anni : 42 

• >65 anni : 6 
 

Rispetto a quanto relazionato nell’assemblea dello scorso anno, il numero degli gli assistiti 
continuativi è aumentato di sette unità.  
Come detto al punto 1 a queste persone vanno aggiunte altre persone/nuclei assistite in maniera 
non continuativa.  
Nel 2022 la gestione dei rifornimenti del Banco Alimentare si è svolta mediante la Piattaforma 
SIFEAD con doppia gestione cartacea ed informatica, con previsione di una gestione unicamente 
informatica.  
A gennaio 22 si è svolto un incontro on line con le volontarie che si occupano della distribuzione e 
dei colloqui con le persone assistite, per informale opportunamente sulle  linee guida fornite dal 
BANCO riguardanti  la documentazione necessaria per gli assistiti «continuativi» (tenuta fascicoli, 
attestazioni di indigenza, ecc), i tempi per l’aggiornamento dello «scarico» dei prodotti (7 gg dalla 
distribuzione), i tempi di tenuta della documentazione (10 anni), i tempi di giacenza delle merci 
presso le associazioni e le possibili verifiche da parte del banco stesso (ed eventuali sanzioni)  
Dal mese di marzo 2023 sulla piattaforma SIFEAD è attiva anche la gestione degli assistiti, e il 21 
aprile verranno estratti i dati per il report e la domanda di adesione per quest'anno. Quindi a questo 
punto la gestione è totalmente informatizzata (con la possibilità di un maggior controllo da parte 
dell’organizzazione). 
 
Una parte dei beni distribuiti (nello specifico, i prodotti per l’igiene personale e della casa, oltre a 
prodotti alimentari freschi o conservati) vengono acquistati direttamente dall’Associazione per 
integrare le forniture del Banco e sono pertanto a nostro totale carico.  
 
 
 
3.GESTIONE DEGLI APPARTAMENTI 
Come si sa, l’Associazione usufruisce di due appartamenti dati in comodato d’uso gratuito dal 
Comune (questa attività fa attualmente capo all’area Welfare e Promozione del benessere della 
comunità del Comune di Bologna, dopo la soppressione della «Istituzione Don Paolo Serra Zanetti 
e Achille Ardigò»).  
Come stabilito dal Comune con la Determinazione 5914/2022 del 12/4/22, la validità dei comodati 

gratuiti da parte del Comune è stata prorogata fino al 30 aprile ’23, in attesa di un nuovo bando del 
quale si attende tuttora la pubblicazione ed al quale l'Associazione intende partecipare. 
Purtroppo, alla data attuale (15 aprile 2023) non siamo in grado di dare ulteriori notizie certe in merito 
alla pubblicazione e ai contenuti del Bando sopracitato. Da parte nostra, continuiamo a suggerire 
agli ospiti dei nostri appartamenti (che per definizione sono “alloggi di transizione”) di collaborare 
attivamente nella ricerca di soluzioni abitative più congrue, in una prospettiva di autonomia  
 
Gli appartamenti gestiti dall’Associazione sono complessivamente tre: 
 
-VIA POLESE: attualmente ospita una giovane famiglia composta da papà mamma e un bimbo di 
due anni. L’inserimento della famiglia, segnalataci dalla Caritas presso la Parrocchia della Dozza, è 
avvenuto ad ottobre 2021 ed il progetto di accoglienza è in scadenza ad aprile 2023. Il papà è stato 
inserito in un percorso di formazione gestito da "Insieme per il lavoro", mentre la mamma fa qualche 
lavoretto in quanto il bambino ha iniziato a frequentare il nido. 
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-VIA DE NICOLA: ospita da diverso tempo una signora settantenne (situazione assai delicata, ma 
ben nota al Comune) per la quale la prospettiva di sistemazione autonoma potrà essere unicamente 
l'assegnazione di un alloggio Acer, della quale si è tuttora in attesa. 
 
-VILLA FONTANA (Medicina): L’appartamento, preso in affitto fin dal dicembre 2005 direttamente 
dall'Associazione (che ne sostiene le spese, solo parzialmente  coperte da un contributo della 
Fondazione Carisbo - nell’ambito del Progetto INCLUSIONI presentato dall’Associazione La Strada 
in qualità di capofila - e da un piccolo  contributo mensile da parte dei due ospiti che svolgono 
un’attività lavorativa), attualmente ospita tre persone delle quali si occupa direttamente Matteo M. Si 
tratta di due giovani provenienti da Camerun e Costa D'Avorio che lavorano nell'assistenza ad 
anziani e di un neomaggiorenne della Tunisia che sta svolgendo il servizio Civile presso 
l'associazione "La Strada". Il giovane ivoriano, che fu ospite nel 2021 nel nostro alloggio di 
transizione di via Polese, all’inizio di quest’anno (febbraio 23) ha ottenuto la qualifica di OSS al 
termine della frequenza di un corso di formazione, in buona parte finanziato dall’Associazione. Ora 
si auspica per lui un rapido inserimento lavorativo stabile e il raggiungimento di un’autonomia 
economica che gli consenta anche di trovare una nuova sistemazione alloggiativa.   
                                                              
4.SITUAZIONE relativa ai SOCI. 
Attualmente i Soci sono 101 (di cui 20 volontari “attivi” regolarmente dotati di copertura assicurativa 
specifica). Nel 2022 sono stati inseriti tre nuovi soci e non si è registrata nessuna perdita; nel marzo 
2023 è deceduto Domenico Cella, uno dei soci fondatori.  
L’aggiornamento della lista dei soci viene fatto con richiamo allo Statuto, che prevede la decadenza 
dalla qualifica di Socio per chi non è in regola da più di tre anni con il versamento della quota annuale; 
in ogni numero di Buone Notizie inseriamo un promemoria sulla necessità di provvedere al 
versamento della quota sociale al fine di mantenere la condizione di Socio. 
Come più volte abbiamo ripetuto, il socio “decaduto” resta comunque inserito nell’elenco “Amici” ai 
quali comunichiamo regolarmente le nostre iniziative. 
 
 
5.SITUAZIONE FINANZIARIA 
 
Passiamo alla presentazione del BILANCIO 2022 da sottoporre all’approvazione della presente 
assemblea. 
La prima redazione del Bilancio viene effettuata da tesoriere e aiuto tesoriere (Vitaliano e Mimma) 
secondo lo schema sempre utilizzato negli anni precedenti, che nella seduta odierna viene distribuita 
in visione ai presenti per comodità di lettura, in linea con le precedenti edizioni.  
 
Il modello individua nella sostanza le voci presenti nella modulistica indicata dalla più recente 
normativa in materia, resa obbligatoria per gli ETS iscritti al RUNTS (riferimenti: art 13 Dlgs 117/2017 
e Decreto del Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali del 5 Marzo 2020). 
  
Stante tuttavia l’obbligo normativo e la necessità di utilizzare le modulistiche in vigore, i dati 
finanziari sono stati inseriti dall’aiuto tesoriere Mimma Z. nello schema ufficiale, che pure viene 
esposto in visione ai presenti che potranno verificare la corrispondenza dei valori, ancorché a volte 
indicati sotto voci/raggruppamenti diversamente identificati. 
Rammentiamo che questo lavoro di “trasferimento” dei dati è stato fatto anche per il bilancio 2021, 
stante la necessità di inserirlo con lo schema ufficiale nel sistema RUNTS (Registro  Unico del Terzo 
Settore) del Ministero, inserimento al quale dobbiamo provvedere entro il 23 aprile 2023.    
 
Dunque, come riportato nelle tabelle riepilogative dei conteggi che vi vengono fornite, la situazione è 
sinteticamente la seguente (v. TABELLA BILANCIO RENDICONTO): 
 
TOTALE delle ENTRATE: € 39.294,48 
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TOTALE delle uscite: €  38.831,99 
 
con una DIFFERENZA di + 462,49 €  
 

Il SALDO al 31/12/22 risulta pertanto di 20.002,10, superiore di 462,49 € rispetto a quello del 
2021 (19.539,61). 
 
Riguardo alle ENTRATE: 
solo 2.200 euro derivano dalle quote sociali, mente ulteriori contributi volontari di soci ed amici 
hanno superato i 12.000 euro. Registriamo come sempre tante offerte che regolarmente ci giungono 
da alcuni assidui generosi donatori. 
Gli aiuti “esterni” sono derivati dal 5 per mille (4.052,48 euro, relativi alle annualità 2020-21),  la 
quota di 5.000 euro proveniente dal Progetto Caritas denominato “Cinque pani e due pesci”  e il 
contributo di 5.000 euro della CARISBO per il parziale finanziamento dei progetti INCLUSIONI  
presentati per il 2020 e 2021 da Matteo Marabini come presidente dell’associazione capofila La 
Strada, al quale partecipiamo con l’ospitalità delle persone nell’appartamento di Villa Fontana (tale 
contributo serve a coprire solo parzialmente le spese di gestione sostenute per il suddetto 
appartamento).  
  
Nel mese di ottobre si è potuto organizzare di nuovo il mercatino autunnale, che ha realizzato 
entrate per oltre 4.800 euro.  
 
Analizzando le USCITE si rileva che: 
l’attività di assistenza (considerando affitti e spese per gli alloggi ed altri aiuti per le persone assistite 

quali bollette, trasporti, farmaci, spese sanitarie…) ha comportato uscite complessive per 24.735,22 

euro (v. Allegato A), costituendo il 62,8% dell’impegno finanziario dell’Associazione.  
 
Per gli aiuti alimentari ed altri beni di consumo acquistati direttamente dall’Associazione - che 
vengono distribuiti mensilmente ad integrazione delle donazioni provenienti dal Banco alimentare - 

sono stati spesi oltre 8.445,89 euro (oltre il 21% delle uscite) 
 
Le spese gestionali di amministrazione (sede, telefono, assicurazione, rimborsi spese ai volontari, 

ecc), con un totale di 5.650,88 euro, costituiscono il 14,6% della spesa complessiva. Una spesa 

extra di 1.560 euro è stata determinata dall’acquisto di un nuovo PC con stampante per la 
segreteria di via del Monte. 
Si evidenzia che, diversamente a quanto indicato nel bilancio preventivo dello scorso anno, non si è 
avuta l’uscita per la pubblicazione del libro su don Paolo, tuttora in fase di redazione per sopravvenuti 
impedimenti personali dell’autore.  
 
 È a questo punto il caso di sottolineare che nel 2022, così come negli ultimi anni, il bilancio 
rendiconto registra un saldo positivo.  Ciò è dovuto innanzi tutto alla generosità dei soci ed amici 
che manifestano la loro adesione anche mediante donazioni straordinarie spontanee, che ci 
consentono di usufruire di risorse aggiuntive significative. A ciò si è sommata la partecipazione a 
progetti che hanno ulteriormente sovvenzionato le nostre attività.  
Il Direttivo continua ad impegnarsi a portare avanti una gestione patrimoniale oculata, così da poter 
far fronte a situazioni di emergenza improvvise, pur cercando di soddisfare tutte le segnalazioni e 
richieste dei Servizi pubblici e di altre organizzazioni solidaristiche, oltre alle richieste straordinarie 
di aiuto che ci arrivano sempre più frequentemente dalle persone che assistiamo in maniera 
continuativa. Solo in rarissimi casi il Direttivo ha posto qualche limite, in particolare nei confronti dei 
Servizi - che a volte trovano più facile rivolgersi al Volontariato per reperire risorse in tempi brevi - o 
al fine di contrastare certi atteggiamenti rinunciatari di alcuni assistiti. In tali casi si è preferito 
piuttosto promuovere una valenza educativa stimolando (quando possibile) un maggior impegno 
diretto da parte dei richiedenti.      
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Si pone all’attenzione dell’Assemblea la novità introdotta da quest’anno di NON presentare il 
BILANCIO PREVENTIVO per l’anno in corso. 
Fatte opportune verifiche, e considerato che il  Codice civile  e il Decreto legislativo di riferimento 
per le associazioni come la nostra (DLgs 117/17, Codice del Terzo Settore) non prevedono alcun 
adempimento rispetto al bilancio preventivo,  che diviene obbligatorio soltanto nel caso esso sia  
previsto dallo statuto sociale (e il nostro non lo prevede), abbiamo pensato di limitarci, come peraltro 
previsto dall’art 13 (Competenze dell’Assemblea ordinaria)  del ns Statuto, a definire semplicemente 
le linee di indirizzo per il 2023, che potremmo così sintetizzare: 
 

- Rispondere al presumibile aumento delle richieste da parte degli assistiti per le spese di 
gestione familiare e rincari bollette 

- Rispondere alle richieste dei Servizi, che si vanno facendo più frequenti, una volta valutatane 
la coerenza da parte del Direttivo 

- Provvedere alla pubblicazione del libro su don Paolo e, se possibile, presentarlo nell’ambito 
di una iniziativa pubblica 

- Partecipare al bando per l’assegnazione degli alloggi di transizione concorrendo 
eventualmente per tre appartamenti (come detto al punto 3. il comodato gratuito degli 
appartamenti da noi gestiti scade il 30 aprile; non si hanno tuttavia notizie circa il nuovo 
Bando che dovrà necessariamente uscire per la riassegnazione alle Associazioni di 
volontariato degli alloggi dell’eredità Serra Zanetti) 

 
 
6.ALTRE ATTIVITÀ 
Anche se in parte già citate nella relazione dello scorso anno (v. verbale dell’assemblea del maggio 
2022) si dà conto di alcune attività svolte nel 2022: 
 
-Mercatino di beneficenza: dopo lo stop iniziato nel 2020, si è ripresa nel 2021 la consuetudine del 
mercatino autunnale di autofinanziamento; l’iniziativa si è svolta anche nel 2022, nella Sala dei 
Teatini presso la Parrocchia di San Bartolomeo, dal 27 al 30 ottobre.  Le somme raccolte, decurtate 
delle spese sostenute, determinano un introito netto di oltre 4.200 €  
 
-La bella consuetudine della cena degli auguri in prossimità del Natale si è potuta finalmente 
riprendere il 3 dicembre 2022, dopo due anni di interruzione dovuta alla pandemia. Nel contesto 
della cena, è stata organizzata anche una seduta di Assemblea finalizzata all’approvazione di una 
minima modifica statutaria richiestaci dall’Ufficio Regionale competente, necessaria ai fini del 
perfezionamento dell’iscrizione al Registro Unico del Terzo Settore (RUNTS). Come i soci 
ricorderanno, si trattava di inserire all’art. 9 dello Statuto (già approvato) il diritto di voto nelle 
Assemblee ai soci minorenni, per il tramite degli esercenti la responsabilità genitoriale.  
 
 
-Abbiamo stanziato un contributo alla socia Cristina Mercuri per un progetto di costruzione di una 
piccola cucina in Uganda al confine con il Congo, a supporto dei profughi della guerra in corso nel 
Congo. La piccola struttura in muratura è stata terminata nel dicembre 2022. Abbiamo ricevuto ampi 
ringraziamenti mediante documentazione fotografica inviataci dalle persone del luogo. 
 
-Il Progetto di pubblicazione di una biografia documentata di don Paolo Serra Zanetti a cura di 
Fabrizio Mandreoli procede, anche se la tempistica si è allungata; resta valida l’approvazione del 
preventivo economico fatta dal Consiglio di circa 4.500 euro della casa Editrice Zikkaron, che si 
impegna a consegnare 400 copie del libro all’Associazione, nonché a diffondere il libro attraverso 
eventi, presentazioni, ecc.  
 
- Abbiamo mantenuto la consuetudine della celebrazione in suffragio di don Paolo in occasione 
dell’anniversario della morte:  
nel 2022 a s. Bartolomeo; 
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quest’anno, il 19 marzo 2023, prefestiva della IV domenica di Quaresima, presso la cattedrale con 
la messa presieduta don Aldo Calanchi.  
Come sempre   l’Associazione ha curato l’animazione liturgica (letture e preghiere dei fedeli), e il 
Gruppo Vocale H. Schütz l’esecuzione dei canti. 
 
- Da dicembre 2020 a tutto il 2022 abbiamo pubblicato con regolarità il notiziario dell’Associazione 
(Buone Notizie) in occasione del Natale e della Pasqua. 
 
- Il sito web è mantenuto aggiornato a cura di Giovanni Pizzi.  
 
-Relazione con altre Istituzioni e realtà del Volontariato:  
    -Manteniamo l’iscrizione ad AsVo-ODV (ente gestore di VOLABO- Centro Servizi per il 
Volontariato della città metropolitana di Bologna) partecipando agli adempimenti richiesti e ad 
eventuali iniziative proposte ed utilizzando all’occorrenza i loro servizi di consulenza. 
   -Partecipiamo ai lavori della Consulta Comunale per la lotta all’esclusione sociale. A seguito 
del rinnovo della stessa, conseguente all’insediamento della nuova Giunta, abbiamo riproposto la 
nostra adesione e siamo inseriti nel Consiglio di Rappresentanza.  
 
- l’Associazione ha adempiuto nei termini stabiliti alle procedure necessarie nei confronti della 
Regione E-R per poter transitare nel RUNTS (Registro Unico Nazionale Terzo Settore) come 
previsto dalla normativa vigente. In particolare, dopo l’approvazione - in data 3 dicembre 22 - della 
modifica statutaria richiestaci dalla Regione (v. sopra), si è provveduto ad una nuova registrazione 
dello Statuto presso l’Agenzia delle Entrate e al successivo invio dello stesso all’ufficio regionale 
competente. A ciò ha fatto seguito la comunicazione formale dell’inserimento della nostra 
Associazione nel sistema RUNTS a far tempo dal 23 gennaio 2023. A partire da tale data è 
scattato il termine di 60 giorni per il perfezionamento e l’integrazione degli atti sulla piattaforma 
ministeriale (da effettuarsi esclusivamente on line), tra cui l’inserimento del Bilancio relativo al 2021 
redatto sulla specifica modulistica. A tali adempimenti stiamo provvedendo. Sottolineo che il 
percorso comporta un notevole impegno, dovendo affrontare procedure nuove e formalmente 
complesse, a garanzia di criteri di trasparenza, sicurezza, univocità, ecc….  
A regime, la normativa prevede che i dati presenti nel sistema vengano mantenuti aggiornati e che 
entro il mese di giugno di ogni anno l’Associazione carichi il bilancio dell’esercizio dell’anno 
precedente. Nel nostro caso, entro il 30 giugno 2023 inseriremo il bilancio 2022 approvato in data 
odierna. Per darvi solo un’idea della complessità, i documenti da inserire, nonché le “distinte” relative 
ad ogni variazione dei dati inseriti vanno immessi in formato particolare e firmati digitalmente dal 
legale rappresentante; inoltre, in caso di raccolte occasionali di fondi (ad esempio, il nostro 
mercatino) dovrà essere predisposto un rendiconto specifico con una relazione descrittiva 
dell’iniziativa intrapresa, delle modalità di svolgimento, delle finalità perseguite e dei costi sostenuti.  
 
 

La Presidente       La segretaria     

Laura Vicinelli       Gabriella Gattei 

 

 

 


